



WATTWIL

ländlich zentral

Wattwil, 28. Dezember 2023

Mitteilungen des Gemeinderates

Umgestaltung der Bahnhof- und Poststrasse: Bauabrechnung

Nach der Zustimmung der Stimmbürgerschaft zur Umgestaltung im 2018 wurde mit den baulichen Massnahmen am 29. Januar 2021 gestartet. Die Arbeiten wurden noch vor der Eröffnung der Umfahrung Wattwil, 2. Etappe, im Juni 2022 abgeschlossen. Begangen wurde dies mit dem Tag der offenen Einkaufsstrasse. Somit konnten das mit dem Gewerbe entwickelte Konzept und Vorgehen wie vereinbart umgesetzt werden.

Im Rahmen der Umgestaltung wurden der Raum für Fuss- und Radfahrer wesentlich verbreitert, die Strassenbreite reduziert und die Parkplätze benutzerfreundlich angeordnet. Gleichzeitig wurden der Bräkerplatz und der Kirchplatz umgestaltet. Ebenfalls wurden bei dieser Gelegenheit Infrastrukturen für temporäre Anlässe (Märkte und Feste) installiert. Es wurden u.a. zusätzliche Sitzgelegenheiten und Veloabstellplätze geschaffen, Neubepflanzungen vorgenommen, ein Brunnen und ein Wasserspiel installiert sowie die Strassenbeleuchtung erneuert und mit einer modernen Weihnachtsbeleuchtung bestückt.

Mit der Umgestaltung der Bahnhof- und Poststrasse ist Wattwil auch nach Eröffnung der Umfahrung Wattwil, 2. Etappe, noch attraktiver für Wohnen, Gewerbe, Gastronomie und vor allem für Besuchende geworden. Durch die Umgestaltung konnte das Einkaufserlebnis als Freiluft-Einkaufszentrum Wattwil erhalten, entwickelt und gesteigert werden. Die Infrastruktur lädt zum Verweilen ein und bietet beste Voraussetzungen für die bewährten Märkte und weitere Veranstaltungen. Der öffentliche Raum sowie die Aufenthaltsqualität sind aufgewertet. Insbesondere die Zusammenarbeit und der Einbezug des Vereins Zentrum Wattwil sowie der Liegenschaftsbesitzer haben sich bewährt.

Der Gemeinderat hat die Bauabrechnung für die Umgestaltung der Bahnhof- und Poststrasse entgegengenommen und genehmigt. Der gewährte Kredit von Fr. 7.850 Mio. wurde erfreulicherweise um rund Fr. 570'000.00 unterschritten und die Kosten beliefen sich gesamthaft auf Fr. 7'281'448.15. Die Gründe für die Unterschreitung des Budgets liegen im erfolgreichen Submissionswettbewerb und im reibungslosen Bauverlauf aufgrund des guten Wetters, die zu tieferen Aufwänden in den Positionen Roh- und Tiefbau sowie bei den Dienstleistungshonoraren geführt haben.



Der rote Deckbelag im Bereich der Postbrücke ist nur eine der vielen Aufwertungen, die bei der Umgestaltung der Bahnhof- und Poststrasse zu einer sichtbaren Steigerung der Aufenthaltsqualität geführt hat. (Bild zvg)

Wahl von Kommandant und Stellvertreter der RZSO Toggenburg

Nach dem Rücktritt des bisherigen Kommandanten der Regionalen Zivilschutzorganisation Toggenburg (RZSO) haben die Trägergemeinden den bisherigen Vize-Kommandanten Samuel Fust (Kirchberg) zum neuen Kommandanten und Marco Wickli (Nesslau) zum Vize-Kommandanten gewählt. Gestützt auf die Vereinbarung betreffend Regionaler Bevölkerungsschutz Toggenburg hat die Politische Gemeinde Wattwil als Leitgemeinde die formelle Anstellung des Kommandanten und des stellvertretenden Kommandanten der RZSO vorgenommen.

Samuel Fust folgt auf Pascal Stöckli, welcher die RZSO seit deren Gründung im 2018 geführt und aufgebaut hat. Pascal Stöckli hat erfolgreich die Strukturen für eine einsatzfähige Zivilschutzorganisation geschaffen, die auch bei vergangenen Grossereignissen erfolgreich unter Beweis gestellt wurden (Betrieb des Flüchtlingszentrums, Lawenniedergänge, Unterstützung Umfahrungsfest). Der Gemeinderat dankt Pascal Stöckli für seinen grossen Einsatz und sein Engagement zu Gunsten des Zivilschutzes und wünscht ihm weiterhin viel Erfolg und alles Gute.

Dem neuen Kommandanten, Samuel Fust, wie auch seinem Stellvertreter, Marco Wickli, wünscht der Gemeinderat einen guten Start und eine gute Hand bei der Führung der RZSO.



Pascal Stöckli (ganz rechts) übergab das RZSO-Kommando per Ende Jahr an Samuel Fust (in der Mitte). Der neue RZSO-Kommandant und sein Stellvertreter Marco Wickli (ganz links) leiten ab 1. Januar 2024 die Regionale Zivilschutzorganisation Toggenburg. (Bilder zvg)

Austrasse – Vergabe Ingenieurleistung Trottoirverlängerung

Unter Berücksichtigung der Verlegung der Austrasse und anschliessend an die Bauarbeiten vom Bereich Hagtobelbachbrücke bis Säntis Energie AG ist zwischen dem Bereich Säntis Energie und Markthalle eine Trottoirverlängerung vorgesehen.

Die Realisierung des Trottoirs wird zu einer Verbesserung der Verkehrssicherheit und der Erschliessung des Langsamverkehrs beigetragen. Der Bau ist sinnvoll, da die BLWE (Busbetrieb Lichtensteig-Wattwil-Ebnat-Kappel) die Installation einer PV-Anlage vorsieht und dazu eine Verbindungsleitung zur Trafostation im zukünftigen Trottoirbereich zu erstellen ist.

Die Ingenieurleistungen für die Verlegung der Austrasse (Bereich Nord) wurden bereits 2015 vergeben. Aufgrund der Vorbefassung hat der Gemeinderat den Zusatzauftrag ebenfalls dem Ingenieurbüro Schällibaum AG, Wattwil, erteilt.

Bleiben Sie über Neuigkeiten in unserer Gemeinde informiert

Bleiben Sie stets informiert – melden Sie sich für den Newsletter der Gemeinde Wattwil an: www.wattwil.ch/news

Mit der Anmeldung entscheiden Sie darüber, über welche Themen Sie informiert werden möchten und stellen sicher, dass Sie Neuigkeiten zeitnah und aus erster Hand erfahren. Geben Sie Ihre Mail-Adresse an und legen Sie die gewünschten Informationen fest. Der Newsletter kann jederzeit wieder abbestellt werden.

Für Rückfragen:

Renate Rhyner, Ratsschreiber-Stv., 071 987 55 52, renate.rhyner@wattwil.ch